

2025-06-17

Oposición crítica medida de Infonavit para adquirir viviendas invadidas; premia el delito y castiga la legalidad, acusa

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-critica-medida-de-infonavit-para-adquirir-viviendas-invadidas-premia-el-delito-y-castiga-la-legalidad-acusa/>

El coordinador del PRI en el Senado de la República, Manuel Añorve Baños criticó la decisión del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) de permitir que personas que ocupan viviendas de forma irregular puedan adquirirlas mediante un esquema de pago accesible.

En redes sociales, el legislador de Guerrero calificó la medida como un "paso peligrosísimo" y acusó que con esta acción "el delito se premia y la legalidad se castiga".

Añorve afirmó que esta política parte de una visión "populista" que, en lugar de fortalecer el derecho a la vivienda, lo debilita, al fomentar la impunidad.

El exalcalde de Acapulco enlistó las señales negativas que, a su juicio, se envían con esta decisión:

"Que invadir conviene más que ahorrar; que el gobierno ya no garantiza el respeto a la propiedad; y que el esfuerzo del trabajador que paga su crédito vale menos que la ilegalidad".

El senador priista responsabilizó de impulsar esta perjudicial iniciativa al director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza.

"Un agrónomo sin experiencia en vivienda, que ya antes quebró Pemex y que hoy va por el patrimonio de millones de mexicanos que con su trabajo y esfuerzo se hicieron de una casa", acusó.

Las declaraciones del senador se dan luego de que Romero Oropeza anunció un programa para regularizar a ocupantes irregulares de viviendas del Infonavit.

Explicó que se realiza un censo, en coordinación con la Secretaría del Bienestar, en 843 mil viviendas con algún tipo de problemática.

Hasta el 13 de junio se habían visitado 168 mil casas, de las cuales 145 mil están habitadas, la mayoría por personas que no son los acreditados originales, y 23 mil están deshabitadas o vandalizadas.

Romero Oropeza precisó que no se desalojará a quienes ocupan inmuebles de forma irregular, pero sí se les ofrecerán facilidades para adquirirlos en plazos de 4 a 5 años con mensualidades accesibles.

"Lo que queremos es que esas viviendas sean de ellos", dijo el funcionario.

Oposición evidencia deficiencias en Programa de Infonavit

Senadores del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano, lamentaron también que la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, busque matizar este programa que a todas luces abre la puerta de casas que millones de mexicanos han comprado con años de esfuerzo al crimen organizado.

El coordinador del PRI, Manuel Añorve, expuso este programa es muy grave, un despropósito porque se está legalizando la corrupción, el atraco y la invasión. "No vivimos en Venezuela, se debe respetar la propiedad privada. Si una vivienda está vacía no significa que este abandonada. Es una programa para beneficiar nuevamente al crimen".

En entrevista recordó que el crimen organizado ya está operando con impunidad en México para despojar de sus casas a cientos de miles de familias que salen huyendo de sus colonias y pueblos. "Pues ahora el nefasto Octavio Oropeza, que quebró a Pemex, que impulsó la Refinería de Dos Bocas que no produce nada, quiere regalarles casas a los criminales".

"Lo que se va a provocar es una industria nacional del despojo con el sello de Morena, con los atentos saludos de la 4T para quienes invandan casas", agregó.

Marko Cortés, coordinador del PAN en el Senado, consideró el programa del Infonavit como un mensaje peligroso que "legaliza lo ilegal" y podría alentar nuevas ocupaciones de viviendas abandonadas.

"Lo más grave es que este programa, que pudiera ser loable, manda un gravísimo mensaje: si invades una casa, no te van a sacar y hasta podrías adquirirla", expuso.

Consideró que esta política deja en desventaja a quienes cotizan formalmente en el Infonavit, ya que ahora personas sin empleo formal también podrán acceder a una vivienda. "Literalmente, se convierte en una política de Estado invadir casas".

"El régimen de Morena fomenta la informalidad y crea clientelas electorales a partir de la ilegalidad", denunció.

Planteó que en lugar de legalizar ocupaciones, el gobierno recupere las viviendas abandonadas y las ponga a la venta a derechohabientes cumplidos.

Alejandra Barrales, vicecoordinadora de Movimiento Ciudadano, dijo que en el Senado, la estrategia podría tener efectos contraproducentes y graves, como incentivar invasiones y favorecer al crimen organizado.

"Puede salir más caro el caldo que las albóndigas, diciéndolo coloquialmente, porque esto sin duda trae una problemática de la mano que puede ser muy delicada, se está incentivando a las personas a invadir inmuebles y eso me parece que es muy delicado, porque está violentando el derecho a la propiedad privada".

"Es un incentivo perverso porque esta iniciativa abre la puerta para qué, para la invasión, afectando obviamente el patrimonio de muchos mexicanos", argumentó.

"Ya hay quien llama a este programa 'Invade Tu Casa'", lamentó y dijo este programa de la 4T podría tener fines electorales, al favorecer a movimientos urbanos afines a Morena mediante promesas de regularización, concluyó.

kicp/apr